

61 Rancagua, Rancagua, 28-III-1994 b. 8. RCF0158

ORGANIZADO POR LA BIBLIOTECA PÚBLICA

Concurrido homenaje a poeta Oscar Castro

Numerosos
públicos
respondió
a la
convoca-
toria
organiza-
da por la
Dirección
de la
Biblioteca
Pública
para
conocer
nuevos
aspectos
de la obra
del poeta
rancagüí-
no.

El ensayista René Leiva, el dramaturgo Fernando Cuadra y el escritor Fernando González, se reunieron con estudiantes y la comunidad para discutir sobre la obra de Oscar Castro.

Numerosos estudiantes y amantes de la literatura y de la obra del escritor rancagüino, Oscar Castro, se reunieron el pasado jueves en el auditorio municipal, para rendirle un homenaje. La cita fue organizada por la Biblioteca Pública Municipal, en el contexto de la convocatoria del concurso de "Fomento del Libro y la Lectura, 1993" -gracias a la ley promulgada en 1993- del Ministerio de Educación.

La actividad corresponde a un proyecto presentado y, debidamente aprobado- con la finalidad de contribuir a destacar los valores literarios propios de la VI Región "y revitalizar en las jóvenes generaciones el conocimiento de este insigne poeta".

En la ocasión, la directora de la Biblioteca, Gladys Calderón, destacó que la dictación de esta ley es un reconocimiento a la importancia que tiene el libro "para nuestra sociedad y lo que significa poner el libro al alcance de todos los chilenos, como medio insustituible de conocimiento y progreso personal".

Esta vez, la VI Región se vio beneficiada con ocho proyectos, en su mayoría relacionados con la implementación de bibliotecas, "y en el caso de la nuestra, logramos un sueño largamente anhelado, el de reunir a importantes escritores y acercarlos a nuestros estudiantes, para rescatar nuestros valores y la importancia de nuestro poeta rancagüino".

Seguidamente, Gladys Navarrete invitó a los presentes a entrar en el conocimiento de la vida y la obra del poeta, a través de tres escritores invitados, que a lo largo de su trayectoria han investigado y estudiado el trabajo de Oscar Castro en profundidad: el catedrático Fernando Cuadra, el escritor Fernando González y, el ensayista René Leiva Barrios.

El foro se inició con la intervención del moderador, Jorge Nawrat, abogado, escritor y presidente de la Corporación Municipal de Rancagua, quien destacó la figura del catedrático Fernando Cuadra.

A través de su exposición, Cuadra hizo un análisis de la obra poética de Oscar Castro, poniendo énfasis en que en sus comienzos era claramente reconocible la influencia garcíaorquíana, para, posteriormente, "tomando su trabajo, una identidad propia, de creación personal, e incluso de nacionalidad reconocible, a través del uso que hace del conocimiento de su pueblo y de sus costumbres".

Asimismo, el escritor Fernando González, por medio de la "recitación" de los poemas de Castro, intentó establecer un lazo entre el poeta y los estudiantes presentes en el auditorio municipal. Al respecto, los asistentes señalaron que, al oír a González, muchos reconocieron líneas escuchadas desde niños, lo que demuestra que una tarea pendiente aún es la lectura de su obra literaria, tanto en prosa como en verso.

Por otra parte, el dar a conocer la vida, experiencias y dolores de Oscar Castro y la influencia que ejercieron en su obra, correspondió al ensayista, René Leiva Barrios. Es así como relató aspectos específicos y anecdóticos de la existencia del poeta, como lo que lo inspiró a escribir su respuesta a García Lorca y sus palabras para la guerra española, momentos en que captó la atención de la audiencia.

Finalmente, la directora de la Biblioteca Municipal informó, además, que el proyecto contempla la elaboración de un documento escrito, "que quedará como testimonio de este encuentro el cual será entregado a los establecimientos educacionales y otras instituciones interesadas".

Concurrido homenaje a poeta Oscar Castro [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1994

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Concurrido homenaje a poeta Oscar Castro [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)